

Asienhaus

Tag der offenen Tür

Der diesjährige »Tag der offenen Tür« findet am 27. 9. statt – mit Begegnungen und Informationsaustausch zwischen Asienhaus Interessierten.

AEPF: Blick nach Brüssel

Vom 26.- 29. 4. fand in Brüssel ein Treffen des Organisationskomitees des Asia-Europe-Peoples-Forum (AEPF) zur Vorbereitung des AEPF 8 im Herbst 2010 anlässlich des 8. ASEM-Gipfels dort statt.

Asienstiftung

Neues Kuratoriumsmitglied

Am 9. Mai wurde Prof. Franz Segbers ins Kuratorium der Asienstiftung gewählt. Der Theologe und Sozialwissenschaftler hat eine Professur für Sozialethik in Marburg. 2005/2006 war er Vorsitzender der LIGA der freien Wohlfahrtsverbände in Rheinland-Pfalz, Geschäftsführer des Bündnisses Soziale Gerechtigkeit in Hessen und Mitorganisator des 1. und 2. Hessischen Sozialforums. In Asien war er zu den Philippinen tätig.

EU-China-Projekt

Begegnung zwischen NGOs aus Europa und China

Vom 8. – 16. Juni fanden in der Region Guangzhou Begegnungen zwischen europäischen und chinesischen NGOs statt (zehn europäische und 35 chinesische). Der Erfahrungsaustausch befasste sich mit den Themen Klimawandel, Wasser und Nahrungsmittelsicherheit/Konsumentenschutz.

Wien 27.-29. September

Eine zweite Austauschkonferenz zum Thema »Soziale Entwicklungen in Europa und China« wird vom 27. bis 29. September im Rahmen des EU-China-Projekts in Wien stattfinden – organisiert von der Südwind-Agentur und »weltumspannend arbeiten«.

Burma-Initiative

Ruhrmarathon

Am 17. Mai 2009 starteten Ulrike Bey und der Essener Diplomingenieur Andreas Breyer für die Burma-Initiative beim Karstadt-Ruhr-Marathon. Unter dem Motto »Laufen für die Freiheit« setzten sie sich für die Freilassung der mehr als 2.100 politischen Gefangenen in Burma ein.

Gleichzeitig sollten Spenden für die Arbeit der Burma-Initiative gesammelt werden. Mit bisher 1.779 Euro sind wir dem Spendenziel von 5.000 Euro in diesem Jahr ein Stück näher gekommen.

Protestaktionen zur Freilassung der politischen Gefangenen, 19. Juni

Die Burma-Initiative beteiligt sich an der weltweiten Kampagne zur Freilassung der politischen Gefangenen. Am 19. Juni findet in Berlin anlässlich des 64. Geburtstages von Aung San Suu Kyi eine Aktion statt. Mehr unter asienhaus.de/burma

Südostasien Informationsstelle

Armutsbekämpfung durch Mikrokredite?...

... Ein Blick nach Deutschland und Südostasien. Dies ist der Titel eines Tagesseminars, das die Südostasien Informationsstelle in Kooperation mit MATA Asien im Blick und dem Bremer Informationszentrum für Menschenrechte und Entwicklung am 27. Juni im Überseemuseum in Bremen veranstaltet.

Philippinenbüro

Personalie

Nach fast über vier Jahren erfolgreicher Arbeit hat Philipp Bück das philippinenbüro verlassen. Der ehemalige Geschäftsführer und Koordinator des »Aktionsbündnis Menschenrechte – Philippinen« wird den Philippinen allerdings erhalten bleiben und arbeitet nun für

die DKA in Wien. Wir wünschen alles Gute. Neuer Koordinator für das Aktionsbündnis ist Silvio Köhler, der zuvor u.a. für »peace brigades international« aktiv war. Neuer Geschäftsführer ist Michael Reckordt.

Bergbau

Ab dem 1. August startet das philippinenbüro ein zweites Projekt zum Thema »Deutsche Akteure im Bergbaugeschäft und ihre Verantwortung für Umwelt und Entwicklung. Das Beispiel »Philippinen«. Vor allem die Rolle der deutschen Finanzinstitute bei der Finanzierung von Bergbauprojekten in den Philippinen soll dabei im Vordergrund stehen.

Aktionen

Neben dem Jahresseminar (s. Artikel im Heft) hat sich das philippinenbüro bei einem Workshop auf dem McPlanet-Kongress in Berlin in Kooperation mit dem Koordinierungskreis Mosambik mit Erneuerbaren Energien auseinander gesetzt.

Koreaverband

Korea Madang

Am 27. Mai fand der Korea-Madang zum Thema »Medien und Politik in Südkorea« statt. Referentin war Mascha Peters, wissenschaftliche Mitarbeiterin der FU Berlin und promoviert zu »Demokratisierungspotentialen von Medien am Beispiel Südkoreas«. Hintergrundpapier unter koreaverband.de

Kerzenschein – eine Philosophie des Lebens

Am 19. Juni fand ein Vortrag mit Kim Chi-Ha und Song Du-Yul unter dem Titel »Kerzenschein – eine Philosophie des Lebens: Überlegungen zu Zivilisationen im pazifischen Ostasien« in der Heinrich-Böll-Stiftung in Berlin statt.

neues aus dem asienhaus

